

## **L'Écho de Barkmere**

### **~ Décembre 2022 ~**

Voici un résumé de la dernière réunion ordinaire du conseil municipal tenue le samedi 10 décembre 2022 :

#### **MOT DU MAIRE**

#### **ABSENCE DU MAIRE LUC TRÉPANIÉ**

Monsieur le maire Luc Trépanier a dû s'absenter de la séance du conseil de décembre affecté par un sérieux virus. Le conseiller Marc Frédette a présidé la séance en sa qualité de maire suppléant. Ainsi les notes de monsieur Frédette seront reproduites ci-dessous dans la section DERNIER CONSEIL DES MAIRES.

#### **ADOPTION DU BUDGET**

Avant la séance ordinaire du conseil on a procédé à l'adoption du budget 2023. Tous les détails vous seront transmis dans le BULLETIN HIVER 2022 à paraître cette semaine.

#### **ADOPTION DU CALENDRIER DES SÉANCES ORDINAIRES DU CONSEIL - 2023**

Le conseil a adopté le calendrier des séances ordinaires. Tel que le veut la loi un avis public vous sera transmis contenant toutes les dates de chacune de ces séances.

#### **NOMINATION D'UN NOUVEAU MEMBRE AU CCU – M. MICHEL TREMBLAY**

Le conseil a procédé à la nomination de monsieur Michel Tremblay à titre de membre du CCU. Le poste était devenu vacant par suite du décès de madame Susan De Schulthess.

#### **RAPPORT DU CONSEILLER CHADWICK - ENVIRONNEMENT**

Le conseiller Jake Chadwick a fait le point sur les activités récentes de notre organisme de bassin versant ("OBVRPNS"). L'OBV a été mandaté par le ministère de l'environnement (MELCCFP) pour mettre à jour son plan stratégique (le "Plan Directeur d'Eau PDE") pour 2023 et fournir six actions prioritaires ou problématiques sur lesquelles concentrer les efforts. Après de nombreuses réunions avec les différents groupes de travail de l'Outaouais et des Laurentides, les six priorités identifiées sont les suivantes :

1. Dégradation, destruction et diminution des milieux humides
2. Mauvaise qualité de l'eau de surface
3. Présence d'espèces exotiques envahissantes
4. Conflits d'usage
5. Approvisionnement en eau potable
6. Problème d'envasement, de sédimentation/comblement





L'OBV va maintenant travailler sur un plan d'action pour répondre à ces priorités. Il est intéressant de noter que trois des priorités susmentionnées (n° 4, 5 et 6) ont également été identifiées dans le travail effectué dans le cadre du mandat consistant à fournir au ministère des priorités en vertu de la loi provinciale concernant la conservation des milieux humides et hydriques (LCMHH).

#### **DERNIER CONSEIL DE LA MRC DES LAURENTIDES**

##### Présentation du nouveau Guide de la villégiature et lignes directrices pour la vente de terres publiques.

L'administration nous a présenté les grandes lignes de ce Guide. Le point important à retenir peut se résumer au désir du ministère de recevoir de la part de la MRC les lignes directrices pour le développement des terres publiques, surtout autour des lacs. En somme, la MRC requiert du ministère que le monde municipal soit consulté pour déterminer les endroits où les activités de villégiature pourront se développer en tenant compte des schémas d'aménagement et des règlementations d'urbanisme des municipalités.

##### Œuvre d'art – site de l'ancienne pisciculture

La MRC a octroyé un contrat de 48 000\$ pour créer une œuvre d'art sur le site de l'ancienne pisciculture dans le cadre de la loi du 1%. Une description détaillée peut être consultée au document suivant : [http://barkmere.ca/wp-content/uploads/2022/12/descriptif\\_de\\_loeuvre\\_selectionnee.pdf](http://barkmere.ca/wp-content/uploads/2022/12/descriptif_de_loeuvre_selectionnee.pdf)

##### Plan régional de protection des milieux humides et hydriques

Il semble que l'adoption du nouveau plan régional de protection des milieux humides et hydriques rende plus difficile, dans les zones jugées prioritaires, l'obtention des autorisations nécessaires, comme dans le cas d'abris à bateau. Or le lac des Écorces est une zone jugée prioritaire.

##### Connexion internet - COGECO

Le projet avance, mais il semble qu'il ne sera pas terminé à temps. COGECO annonce avoir procédé en date du 22 novembre au branchement de 37 maisons à Barkmere.

##### Élection du préfet

Le conseil des maires a réélu monsieur Marc l'Heureux, maire de Brébeuf au poste de préfet.





## Echoes from Barkmere ~December 2022~

Here is a summary of the last Council meeting held Saturday, December 10th 2022:

### **ABSENCE OF MAYOR LUC TREPANIER**

Mayor Luc Trépanier had to be absent from the December council meeting affected by a serious virus. Councilor Marc Frédette chaired the meeting in his capacity as acting mayor. Thus Mr. Frédette's notes will be reproduced below in the LAST COUNCIL OF MRC section.

### **APPROVAL OF THE BUDGET**

Before the regular council meeting, the 2023 budget was adopted. All the details will be sent to you in the WINTER 2022 BULLETIN to be published this week.

### **ADOPTION OF THE CALENDAR OF ORDINARY COUNCIL MEETINGS - 2023**

The Council adopted the calendar of ordinary meetings for next year. As required by law, a public notice will be sent to you containing all the dates of each of these sessions.

### **APPOINTMENT OF A NEW MEMBER TO THE CCU – MR. MICHEL TREMBLAY**

The Council proceeded with the appointment of Mr. Michel Tremblay as a member of the CCU. The position had become vacant due to the death of Mrs. Susan De Schulthess.

### **COUNCILOR CHADWICK'S REPORT - ENVIRONMENT**

Councillor Jake Chadwick provided an update on the activities of our water basin organization ("OBVRPNS"). The OBV has been mandated by the ministry of environment (MELCCFP) to update their strategic plan (the "Plan Directeur d'Eau of PDE") for 2023 and provide six priority actions to focus efforts on. After many meetings with the various working groups of both the Outaouais and Laurentians, the six priorities identified were:

1. Degradation, destruction and reduction of wetlands;
2. Poor surface water quality;
3. Presence of invasive species;
4. Conflicting use of waterways;
5. Drinking water supply; and,
6. Siltation and sedimentation problems

The OBV will now work on an action plan to address these priorities. Interestingly, three of the above priorities (#4, 5 and 6) were also identified in the work done towards the mandate of providing the ministry with priorities under the provincial law regarding the conservation of wetlands.

### **LAST COUNCIL OF THE MRC**

Presentation of the new Resort Guide and guidelines for the sale of public land.





The MRC administration presented the outline of this Guide to the meeting. The important point to remember can be summarized as the ministry's objective to receive guidelines from the MRC for the development of public lands, especially around lakes. In short, the MRC requires the Ministry that the municipal world be consulted to determine the places where resort activities can develop, considering the development plans and urban planning regulations of the municipalities.

#### Work of art – site of the former fish farm

The MRC awarded a \$48,000 contract to create a work of art on the site of the former fish farm under the 1% law. A detailed description of the artwork can be found in the following document: *(French only)*

[http://barkmere.ca/wp-content/uploads/2022/12/descriptif\\_de\\_loeuvre\\_selectionnee.pdf](http://barkmere.ca/wp-content/uploads/2022/12/descriptif_de_loeuvre_selectionnee.pdf)

#### Regional plan for the protection of wetlands and bodies of water

It seems that the adoption of the new regional plan for the protection of wetlands and bodies of water makes it more difficult, in areas deemed to be priorities, to obtain the necessary authorizations, such as in the case of boathouses. Lac des Écorces is considered a priority area.

#### Internet connection - COGECO

The project is progressing, but it seems that it will not be finished in time. COGECO announces that, as of November 22<sup>nd</sup>, it has connected 37 houses in Barkmere.

#### Election of the warden

The council of mayors has re-elected Mr. Marc L'Heureux, mayor of Brébeuf, as warden.

